

Le Père Lacombe

Un apôtre du Nord-Ouest canadien

On se rappelle l'émotion profonde causée par la disparition du Père Lacombe, le vieux missionnaire de l'Ouest. Le Père Lacombe était l'un des hommes les plus connus du Canada. Il avait été le compagnon et l'ami des grands missionnaires d'autrefois, il avait connu les chefs célèbres des tribus sauvages et les énergiques pionniers qui ont ouvert l'Ouest au progrès économique. Pendant sa longue carrière, il avait été le témoin attentif et intelligent de l'évolution qui a transformé les grandes plaines. Il avait été lui-même associé à certains des épisodes les plus intéressants des soixante-quinze dernières années.

On devine quelle somme de souvenirs le Père Lacombe avait pu amasser au cours de sa longue carrière, après avoir vu tant de choses et fréquenté tant d'hommes de tous les milieux. Comme il achevait dans le calme de la retraite sa vie si pleine d'œuvres, ses supérieurs voulurent qu'il rédigeât ses mémoires afin que tout ne fût pas perdu de ses souvenirs. Le vieux missionnaire ne se souciait point d'écrire, mais il trouva parmi les religieuses qui veillaient pieusement sur sa vieillesse une secrétaire attentive.

Les mémoires ainsi recueillis forment un volume grand format de 550 pages, dont la mort du Révérend Père Lacombe a fait une sorte de testament. Ils couvrent un espace de près de quatre-vingt-dix ans, racontent les premières années de l'abbé Lacombe, ses missions de l'Ouest, son entrée chez les Oblats, sa vie au milieu des prairies, ses courses en Europe pour le bien des fidèles, le rôle qu'il a joué au milieu des Indiens, pendant les soulèvements, etc. Ils contiennent, comme bien on l'imagine, les détails les plus précieux et les plus pittoresques sur la vie et les mœurs des Indiens, sur les principaux personnages blancs et sauvages de l'Ouest, sur la mise en valeur de ce territoire, etc.

Un apôtre du Nord-Ouest canadien est donc l'un des livres les plus intéressants et les plus neufs qui aient été publiés depuis longtemps. Il sera lu partout où on a gardé le souvenir du Père Lacombe, partout où on désire connaître la période héroïque de l'histoire de l'Ouest.

Ajoutons que le texte des Mémoires proprement dits est précédé d'une note du Père Lacombe lui-même ; d'une lettre de Mgr Bruchési, archevêque de Montréal ; d'une autre lettre du Père Ortolan, O.M.I., et d'une introduction qu'a bien voulu écrire Mgr Legal, archevêque d'Edmonton, aussi Oblat de Marie et grand ami du Père Lacombe. Le livre est illustré des photographies du Père Lacombe, de sa mère, de Mgr Bourget, de Mgr Bruchési, de Mgr Legal et de plusieurs autres personnages, de scènes de l'Ouest, de groupes de sauvages et d'une carte du pays.

Ce livre "LE PERE LACOMBE — Un Apôtre du Nord-Ouest" se vend \$1.50 le volume, plus 15 sous pour frais de port. On le trouvera à la Winnipeg Church Goods et à la librairie Kéroack, à Saint-Boniface et à Winnipeg.